



NOLWENN BÜHLER

Par des élèves du secondaire 1

Chercheuse FNS senior, UNIL, responsable de recherche à Unisanté. Anthropologue de la médecine et de la santé, spécialisée en études genre.

MON MÉTIER

Après une première formation en soins infirmiers, je me suis spécialisée en anthropologie de la médecine et de la santé. J'ai eu la chance d'aller une année à Berkeley puis de travailler en Angleterre, avant de revenir en Suisse à Lausanne et Neuchâtel. Dans ma thèse je me suis intéressée au domaine de la procréation médicalement assistée, aux questions de parenté et d'infertilité liée à l'âge. Actuellement, je m'intéresse au domaine de la santé publique et de la santé environnementale.

CE QUI M'INSPIRE ET ME MOTIVE

Je suis passionnée par mon travail. Quand je suis entrée à l'université un monde s'est ouvert pour moi. La recherche permet de donner du sens au monde dans lequel nous vivons et de comprendre les gens. Elle est un espace de créativité et de partage.

ÊTRE UNE FEMME DANS CE CONTEXTE

Ce n'est pas facile. J'ai été socialisée en tant que femme. J'accorde par exemple beaucoup d'importance à la dimension relationnelle, j'aime être serviable. Ces qualités ne sont pas très valorisées dans le monde académique, qui est très compétitif. J'ai aussi du mal à m'identifier aux modèles d'autorité dominants, je suis plus en faveur d'une démocratie des savoirs. Les modèles de carrière sont trop rigides à mes yeux aussi pour prendre en compte la richesse et la diversité des parcours de vie.

VALEURS IMPORTANTES À MES YEUX

Le dialogue, le plaisir de la découverte, de la compréhension, l'ouverture et l'engagement aussi.

UNE ANECDOTE

Pour ma thèse, j'ai rencontré des femmes, des couples, qui se tournaient vers la médecine pour avoir un enfant. Ce sont de beaux échanges, on crée des liens. Actuellement, je m'intéresse à la recherche en santé publique. Se rendre compte de l'intérieur de tout le travail nécessaire à la mise en place d'une cohorte de santé environnementale, pouvoir approfondir les attentes, les expériences des participant·e·s, me permet de questionner mes présupposés et déplacer mon regard sur le savoir scientifique.

MESSAGE AUX FUTUR·E·S SCIENTIFIQUES

La réflexion et la recherche sont des domaines essentiels. Il faut lutter pour préserver du temps et de l'espace pour laisser se développer des idées de qualité, des pensées critiques, des recherches qui font une différence dans les pratiques. Il est important de se remettre en question, de rester ouvert·e à la découverte, au monde qui nous entoure, de ne pas renoncer à ce qui nous donne de la force, de croire à ses idées, oser sortir des cadres établis pour penser.



Retrouvez tous les portraits et plus d'activités sur :
dehautelutte.ch

Portrait par German, Lorik, Melvin et Kanji, 10VG2, La Tour-de-Peilz

Illustration : Maurane Mazars